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ACTA N° 009 CERO CERO NUEVE  1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  03  DE MARZO DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 

Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 

Chimborazo, hoy martes 03 de marzo del 2020, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 

Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 

reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 

NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 

Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 

respectivamente,  para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 1. 10 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. 2. 11 
LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 26 DE FEBRERO DEL 2020. 3. RECIBIR 12 
EN EL PLENO DE CONCEJO AL SEÑOR HILARIO BUÑAY CORDOVA, EN LA QUE SOLICITA LA 13 
DESVINCULACION LA MISMA QUE SE PRESUME PERTENCE AL PATRIMONIO CULTURAL. 4. 14 
CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN SEGUNDO DEBATE DE LA ORDENANZA DE PREVENCIÓN 15 
Y ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA BASADA EN GÉNERO EN EL CANTÓN GUAMOTE 5. 16 
INFORME DE ALCALDÍA 6.INFORME DE CADA UNA DE LAS COMISIONES DEL GADMCG POR 17 
LOS SEÑORES CONCEJALES 7. LECTURA DE COMUNICACIONES 8. ASUNTOS VARIOS 9. 18 

CLAUSURA. El mismo que es  aprobado por unanimidad. Con las siguientes observaciones; el 19 

Vicealcalde Manuel Puculpala; en el punto 4 del orden del día solicita agregar quien presenta la 20 

ordenanza constante. Misma que es la comisión de Igualdad de Género  DESARROLLO. 1. 21 

CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 22 

ALCALDE. Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 23 

señores Concejales, esto es los señores: ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO 24 

NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, contando con el Quórum Reglamentario  25 

correspondiente  para su instalación, El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión 26 

Ordinaría de Concejo   siendo las 09h40 minutos 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA 27 
ORDINARIA DEL 26 DE FEBRERO DEL 2020. Alcalde: Está a consideración compañeros Concejalas el 28 
acta de la sesión anterior para su aprobación; Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; Concejal Dr. José 29 
Sayay: Aprobado; Concejal Sr. Ángel Chuto: Aprobado; Concejal Tec. Oswaldo Naula: Aprobado; 30 
Concejal Sr. Segundo Guashpa: Acalde: se apruebe el acta de la sesión anterior. En consecuencia el 31 

CONCEJO DEL GADMCG mediante Resolución Nro. 0022-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: 32 

Aprobar el Acta Ordinaria  del 26 de febrero del 2020.  3. RECIBIR EN EL PLENO DE CONCEJO AL 33 
SEÑOR HILARIO BUÑAY CORDOVA, EN LA QUE SOLICITA LA DESVINCULACION LA MISMA 34 
QUE SE PRESUME PERTENCE AL PATRIMONIO CULTURAL. Concejal Oswaldo Naula; antes de 35 
recibir a la comisión quisiera que el asesor jurídico nos asesore para estar preparados que vamos a responder. 36 
Procurador Sindico Dr. Gonzalo Fray; es que no es competencia del concejo conocer este asunto  aquí ya 37 
debe ser designado un servidor para que se encargue de patrimonio, ellos son los responsables de levantar e 38 
ingresar los bienes patrimoniales. Concejal Dr. José Sayay: hay que dar la solución ágil, el compañero ya 39 
viene con esto ya cuatro meses, conozco la casa la misma está deteriorada,  no hay ningún patrimonio, solicito 40 
no obstaculicemos, el actual ing.  Director de planificación había dicho que ponga en conocimiento del 41 
concejo que si ellos autorizan iba a dar el informe favorable. Concejal Ángel Chuto;   si quisiera que se dé 42 
tramite ya que los que quedamos mal somos el alcalde y los concejales. Concejal Segundo Guashpa; me fui 43 
a preguntar ciertos requisitos para el parque central, le dije que en Guamote casi todo el cantón es declarado 44 
patrimonio Cultural, y dijeron que hasta nosotros podemos asfaltar ciertos lugares, lo que falta es el arquitecto 45 
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que vaya a pedir delegación de competencias, cumplamos a cabalidad y no pase mucho tiempo. Sr. Hilario 46 
Buñay Córdova; buenos días a todos,  mi nombre es Hilario Buñay, he presentado oficios desde que inicio su 47 
administración, han ido a realizar ciertas El Arq. Luis Quishpe ha ido a las inspecciones pertinentes del bien 48 
inmueble, supuestamente dijeron que esa casa estaba inventariado; pero el Arq. Diego Villacis jefe de 49 
patrimonio nos supo decir que  el bien no está dentro del patrimonio más bien solicita un informe del 50 
GADMCG con su valoración; señores concejales, señor alcalde yo no puedo vivir en esa casa,  es una casa 51 
inhabitable, quisiera en el pleno de concejo por respeto  tenga la bondad de dar trámite y ayudar a mi familia 52 
gracias señor alcalde, señores concejales. Alcalde Delfín Quishpe; gracias por honrar con su presencia, 53 
estamos aquí para escuchar las peticiones del pueblo, queremos echar la mano, ya que como ciudadano tiene 54 
todo el derecho de venir a consultar estos o varios temas; tenga por seguro que vamos a ayudar. Concejal 55 

Oswaldo Naula; no tenga preocupación el asesor jurídico le va ayudar gracias; Por unanimidad, Mediante 56 

Resolución Nro. 0023-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: 1. dar por conocido el oficio suscrito por 57 

el sr. Hilario Buñay Córdova, en la que solicita la desvinculación de su casa misma que se presume 58 

pertenece al patrimonio cultural. 2. Disponer al área de  Sindicatura y la Dirección de Planificación 59 

y Ordenamiento Territorial elaboren  el informe sobre el bien patrimonial del Sr. Hilario Buñay 60 

Córdova. 4. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN SEGUNDO DEBATE DE LA ORDENANZA DE 61 
PREVENCIÓN Y ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA BASADA EN GÉNERO EN EL CANTÓN 62 
GUAMOTE; Concejal Oswaldo Naula; señor vicealcalde usted debería explicar la ordenanza, los técnicos 63 
son solamente para apoyo; Lic. Luis Guashpa Protección de Derechos; buenos días, gracias por esta 64 
oportunidad, en concejo anteriormente habían solicitado se socialice a nivel de las tres parroquias y a otras 65 
organizaciones,   se realizó todo el proceso solicitado, un taller en baños donde hubieron muchas sugerencias; 66 
dentro de lo solicitado por Concejo también fue reducir el número de hojas de la ordenanza aduciendo que 67 
debería ir lo más importante; lo demás la Doctora va explicar más profundamente la parte legal;  Concejal 68 
Dr., José Sayay; solicitarles que utilicen la pantalla para ir corrigiendo ya que aquí tenemos que analizar.  Por 69 
ejemplo en exposición de motivos tiene que ir no muchas líneas; más bien porque es importante crear esta 70 
ordenanza. Concejal Oswaldo Naula; también solicitamos que haya un cambio para eso la ordenanza tiene 71 
que ser conocida por el procurador sindico; ahora queremos  ver en donde se ha modificado;   Katherine 72 
Banera FED; nosotros hemos venido interviniendo en Guamote más de dos años; hemos trabajo todo lo 73 
relacionado con mujeres y sus derechos; en la exposición de motivos está especificado por cada una de las 74 
fundaciones es porque existe un nivel de violencia bastante alto a nivel de adolescentes y demás; dentro de 75 
esta ordenanza  va existir una agenda, y que más mujeres y que los adolescentes sean los actores 76 
fundamentales que den a conocer esta agenda, alcalde Delfín Quishpe; esperemos que este claro todos los 77 
procesos para nosotros combatir a través de esta ordenanza;  Dra. Protección de derechos;  dentro de 78 
exposición de motivos son datos recolectados por Maquita, Fed; se ha recogido los datos de las 79 
organizaciones de mujeres con las que se ha venido trabajando; se ha tratado de disminuir en temas de 80 
exposición de motivos; lo que estamos defendiendo son los datos recolectados; Secretaria; mismos datos que 81 
son leídos por el Lic. Luis Guashpa;  Alcalde Delfín Quishpe; gracias por la participación sabemos que es un 82 
tema muy delicado y trabajo permanente, en base a estos datos vamos a dar la prioridad que se merece, desde 83 
la primera autoridad, más que propaganda hacer conciencia y poner en práctica, gracias por el trabajo estamos 84 
claros para aprobar en segundo debate, Concejal Dr. José Sayay; e exposición de motivos están hablando de 85 
datos; pero ante esta situación solo se ve que las fundaciones han trabajado mas no los concejales,  Lic., Luis 86 
Guashpa; si constan estos datos Dr. Concejal Tec. Oswaldo Naula; lo que no quisiéramos es que como 87 
fundaciones justifiquen  por medio de esta ordenanza grandes gastos y presupuestos, con esta recomendación 88 
solicito como concejal sea aprobada en segundo debate, y que el señor vicealcalde como vocales de la 89 
comisión nos tomen en cuenta. Concejal Segundo Guashpa; felicitarle  y por favor socialicen a la 90 

ciudadanía y cuente con  mi voto para la aprobación; Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0024-91 

C-GADMCG-2020,  RESUELVE: aprobar en segundo y definitivo debate la Ordenanza de 92 

Prevención y Erradicación de la Violencia Basada en Género en el cantón Guamote, presentada por 93 
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la comisión de Igualdad de género presidida por el Vicealcalde Sr. Manuel Puculpala,  al amparo 94 

del art. 57 literal a) del COOTAD. 5. INFORME DE ALCALDÍA; Alcalde Delfín Quishpe;  señores 95 
concejales gracias por la atención; en todo Gad, nos alineamos al plan nacional de desarrollo del gobierno 96 
nacional; y estamos enfocados en tres ejes; 1. Derechos para todos durante toda la vida; 2 economías al 97 
servicio de la sociedad 3. Más sociedad mejor estado; y la misión y visión de nuestro Gobierno Autónomo 98 
descentralizado del cantón Guamote, están enfocados a la calidad de vida, incluyente, participativo, 99 
trasparente, economía etc. Había otra pregunta con respecto al parque central; dentro del plan de regeneración 100 
urbana existió un estudio sin embargo en esta administración se presenta un estudio rediseñado con el nombre 101 
de parque central; mismo que es enviado a la empresa eléctrica Riobamba para su revisión y aprobación del 102 
estudio eléctrico ellos nos devuelven en enero con ciertos cambios mismos que ya fueron presentados a la 103 
entidad, actualmente se está e n la espera de la probación respectiva para su publicación y procedimiento en el 104 
portal de compras públicas. Ahí está la demora señores concejales. Concejal Segundo Guashpa; nos dice 105 
que existió un estudio aprobado de que estudio era señor alcalde;  Alcalde Delfín Quishpe; del mismo parque 106 
pero con otra visión; ahora nosotros hemos rediseñado el estudios con otra visión;  Concejal Segundo 107 
Guashpa; ya podemos dar la respuesta por favor señor alcalde presione para que den el autorizado mucho 108 
más rápido; o a nosotros también que nos delegue. Concejal Dr. José Sayay: antes no se  podía hacer este 109 
trabajo porque estaba dentro de los diez años no permitidos pero ahora sí creo que podemos dar cabida; 110 
Concejal Ángel Chuto; cuando no está usted aquí la gente nos pregunta y si no tenemos la información por 111 
lo que ahora si vamos a poder contestar cualquier novedad. Estamos listos para ir como comisión también; 112 
Concejal Oswaldo Naula; como corresponsables ante la ciudadanía, la gente  nos reclama a nosotros, señor 113 
alcalde no estábamos locos cuando comenzó a destruir el parque por favor hagamos con los permisos 114 
correspondientes, Vicealcalde Manuel Puculpala; estamos con un equipo de trabajo esto nos va fortalecer 115 
más bien este informe es para dar la información correcta a la ciudadanía. Alcalde Delfín Quishpe;  centro de 116 
revisión vehicular; la agencia de transito dispone que los Gads cuentes con un centro de revisión vehicular; 117 
cabe recalcar que es un arrastre de la administración anterior; y por algunos cambios de la agencia nacional de 118 
tránsito,  con la documentación envidad se está a la espera de una repuesta; quisiera aclarar que en los 119 
estudios señala que no es rentable el centro de revisión vehicular; Concejal Oswaldo Naula; vale recordar 120 
señor alcalde yo era el principal opositor, pero la parte técnica de obras públicas estaba muy interesada; pero 121 
nosotros ya dejamos aprobado quinientos veinte mil dólares y más para que se construya en primera fase. Hoy 122 
mi planteamiento es que se construya el centro de revisión vehicular. Concejal Dr. José Sayay;  hasta el 123 
momento está cerrado por que la Ing. Anterior no envió los documentos pertinentes, además de aquí la 124 
secretaria tampoco me ha remitido a mí que soy la comisión de tránsito para tomar conocimiento de este tema. 125 
Pero este es un trabajo político, en este sentido  hagamos la primera fase que ya estuvo aprobado por el 126 
concejo. Concejal Manuel Puculpala;  en esta semana nos da una orden de aprobado de acuerdo al informe 127 
enviado por el GADMCG- ya que muchos cantones también están en esta situación. Concejal Ángel Chuto; 128 
les pido comedidamente que es una trabajo político, hablemos con las máximas autoridades por este pedido, 129 
señores concejales mi pedido es que debe existir  el centro de revisión vehicular estamos dispuestos para 130 
apoyar. Alcalde Delfín Quishpe; respecto a los presupuesto participativos, 20 procesos está en compras 131 
públicas 9 en medio ambiente 6 en obras publicas 7 en alcaldía y 13 en construcción, porque habido retraso? 132 
Ya que habido cambios habido comunidades acostumbrados con fomento productivo pero nuestra 133 
administración está más enfocada en dotar de agua potable a todas las comunidades, Concejal Dr. José 134 
Sayay; en reuniones anteriores habíamos manifestado al señor alcalde que ponga más prioridad en compras 135 
públicas, en señor alcalde había manifestado que va poner un  ayudante no sé cómo estará eso señor alcalde; 136 
ya que debemos reforzar ahí ya que parece que está esperando que se reúnan varias carpetas, por favor 137 
agilitemos lo más pronto posible. Concejal Oswaldo Naula; felicito señor alcalde, ojalá no sea por justificar 138 
los técnicos hayan paso esta información; creo yo que el problema es que los jefes administrativos no trabajan 139 
en coordinación, cuando no les convienen les despiden,  están peleando entre administrativo, obras públicas y 140 
demás, Alcalde Delfín Quishpe: con respecto al registro de la propiedad, algunos dicen que no funciona pero 141 
realmente si funciona, lo que se ha logrado, es un ingreso masivo de la información, enlace del sistema 142 
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SINAT,  hemos visto resultados óptimos estamos para escuchar señores concejales, Vicealcalde Manuel 143 
Puculpala: hay problemas con excedentes diferencias, y no agilitan breve la entrega de documentación, que 144 
hacemos frente a eso. Concejal Segundo Guahspa: a mí me enviaron una documentación con respecto a un 145 
lote que había excedido su límite, además la gente si hacemos y no hacemos nos van a criticar, lo que tengo 146 
entendido es que no existe un topógrafo específicamente para este trabajo, además habido gente   que hace 147 
trabajos ya con amarres es decir si no vas donde tal fulano  no damos paso, Alcalde Delfín Quishpe; creo que 148 
eso es otro punto que debemos profundizar y  continuando con el informe remito también los viajes que se ha 149 
hecho a los acuerdo que se ha realizado y muchos más que constan en su poder. Antes de terminar quisiera, 150 
aclarar que como alcalde necesito recomendaciones de ustedes, preocupado creo que el coordinador general 151 
ha planteado el informe de los concejales, se merecen el mismo respeto que todos. No es obligación si quieren 152 

dar el informe, agradecerles por este espacio que ustedes han pedido.  Por unanimidad, Mediante 153 

Resolución Nro. 0025-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Dar por conocido el informe de alcaldía 154 

presentado por el Sr. Delfín Quishpe Apugllón Alcalde del GADMCG, al amparo del Art. 60 del 155 

COOTAD. 6. INFORME DE CADA UNA DE LAS COMISIONES DEL GADMCG POR LOS SEÑORES 156 
CONCEJALES. Concejal Dr. José Sayay; estoy encargado de tres comisiones hemos realizado tres 157 
ordenanzas dentro de la comisión de tránsito y seguridad vial,  en la comisión de plazas y mercados, también 158 
ha habido una ordenanza de las reubicaciones de la plazas, hemos realizado para los cursos de ser bachiller,  159 
reglamento interno de ingresos al cuerpo de bomberos del cantón Guamote,  Alcalde Delfín Quishpe; 160 
señores concejales sea de nuestra gestión o sean arrastren estamos en todo el derecho de realizar el 161 
seguimiento con el administrador de la obra. Concejal Segundo Guashpa: hemos realizados varias 162 
ordenanzas,   como presidente de la comisión legislativa, comisión de conmemoraciones, comisión de 163 

ordenamiento territorial. Concejal Ángel Chuto; hemos analizado una ordenanza que falta de 164 

socializar, ya que es una ordenanza muy necesaria para la parroquia Palmira y cebadas, y 165 

posteriormente estaremos presentado ante el seno de concejo. Concejal Oswaldo Naula;   es una 166 

alegría para nosotros que no haya pedido un informe; se realizó la elaboración del presupuesto 167 

prorrogado 2019, después la reforma presupuestaria, y de las comunidades, reforma de la ordenanza 168 

para la jubilación, hemos subido un 10% para ciertas comunidades. Hemos exigimos firma de 169 

convenios, exigimos el cumplimiento del presupuesto participativo. Vicealcalde Manuel 170 

Puculpala; he estado muy ocupado con la ordenanza de violencia de género, además he estado 171 

gestionando varios otros beneficios para las comunidades del cantón Guamote. Alcalde Delfín 172 

Quishpe; estoy muy agradecido que salgamos alegres felices y con un buen trabajo, mi respeto 173 

hacia ustedes gracias. Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0026-C-GADMCG-2020,  174 

RESUELVE: Dar por conocido el informe general de cada una de las comisiones del GADMCG, 175 

presidida por los señores Concejales del cantón Guamote. 7. LECTURA DE COMUNICACIONES 8. 176 

ASUNTOS VARIOS 9. CLAUSURA. Sin más que tratar el Señor Alcalde  Delfín Quishpe deja 177 

clausurado la sesión Ordinaria siendo las 13h00.  178 

 179 
 180 
 181 
 182 
Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  183 

SECRETARIA DE CONCEJO GADMCG  184 

 185 
 186 

 187 

Sr. Delfín Quishpe  188 

ALCALDE DEL GADMCG  189 


